

Aussaart aufbehalten. Läßt man sie aber allzulange an ihren Ranken stehen, so springen die Schotten, sonderlich nach einem gefallen Regen, von einander, und werfen ihre Erbsen auf die Erde. Diese Betrachtung überhaupt ist gewiß curieux, und nicht obenhin anzusehen.

S. 4.

Von der  
Blume.

Nachdem diese Wicken-Körner im angehenden Frühjahre gesteckt worden, und hervor gewachsen sind, bringen sie ihre Blumen selten im ersten Jahre, aber im andern gewiß.

Diese Wicke giebt einem Garten, wenn sie fleißig an Pyramiden-Stangen, welche oben zusammen gebunden, und unten einen guten Schuh weit von einander in die Erde über den hervorgewachsenen Stock gesteckt und öfters angeheftet werden, eine gar feine Zierde. Ein jeder Blumen-Stängel vor sich stellet, wie oben gesagt, ein schön Bouquet vor. Hierbey ist aber nicht zu versäumen, daß man einen Bindfaden 6 Zoll weit um die gesteckten Pyramiden-Stangen bis in die Höhe ziehet, damit man nach und nach die Ranken damit anbinden kan, sonst wachsen sie mit ihren Spizen aus der Ordnung.

Diese Wicke stehet wohl in die 15 Jahr in meinem Lust-Garten an einem Orte, und ist